
El programa de Gobierno de Francisco: 
salir a la periferia

En su primera audiencia general pide 
salir al encuentro de los ateos: «¡Qué 
pena tantas parroquias cerradas!»

Ante las más de 20.000 perso-
nas que asistieron ayer a su 
primera audiencia general 

de los miércoles, celebrada en la 
plaza de San Pedro del Vaticano, el 
Papa Francisco profundizó en su 
proyecto de Iglesia. Ésta debe ser 
pobre, como ya comentó a los po-
cos días de su elección, pero tam-
bién abierta al mundo. Ha de evitar 
caer en la autorreferencia para 
lanzarse a la sociedad y desarrollar-
se entre las personas. Para ello, los 
cristianos deben seguir a Jesús, 
quien «no tiene casa porque su casa 
es la gente, somos nosotros». La 
misión de Cristo, comentó, es «abrir 
a todos las puertas de Dios» y ser 
una «presencia del amor de Dios» 
entre los hombres.

Son precisamente estos días de 
Semana Santa un tiempo propicio 
para que los católicos «abran las 
puertas» de sus corazones, de «sus 
vidas» y de «sus parroquias». «¡Qué 
pena tantas parroquias cerradas», 
lamentó Francisco, quien también 
invitó a los movimientos y a las 
asociaciones a «salir al encuentro» 
de otros para llevarles la «luz y la 
alegría» de la fe católica. «¡Hay que 
salir siempre!», enfatizó. 

Seguir a Jesucristo, comentó en 
otra parte de su catequesis, consis-
te en «aprender a salir» de uno 
mismo para dirigirse a las «perife-
rias de la existencia» sin esperar a 
que sea el prójimo quien inicie el 
acercamiento, la misma idea que 
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planteó en las congregaciones ge-
nerales cuando expuso su perfi l del 
Papa que esperaba, un texto que 
hace unos días dio a conocer el 
cardenal Terrazas. En ese momento 
se refi rió a la necesidad de que la 
Iglesia saliera «de sí misma» y deja-
ra de tomarse como única referen-
cia para analizar las difi cultades a 
las que se enfrenta. «Debemos 
movernos nosotros primero hacia 
nuestros hermanos y hermanas, 
sobre todo los más alejados, aque-
llos que están olvidados, aquellos 
que tienen más necesidad de com-
prensión, de consolación, de ayu-
da. ¡Hay tanta necesidad de llevar la 
presencia viva de Jesús misericor-
dioso y rico de amor!».

Una homilía en italiano
Al explicar el sentido de la Semana 
Santa, el Papa subrayó que es el 
momento para «entrar en la lógica 
de la Cruz», que no es sólo «dolor» y 

«muerte», sino sobre todo «amor» y 
entrega. Ahondando en que los fi e-
les deben «salir» de sus espacios de 
confort para dar a conocer el evan-
gelio en los márgenes, pidió Francis-
co que se abandone una forma de 
vivir la fe «cansada y rutinaria» y que 
se venza la «tentación de cerrarse en 
los propios esquemas que terminan 
por cerrar el horizonte de la acción 
creativa de Dios». 

No hay más que seguir el ejemplo 

de Dios, quien «salió de sí mismo 
para venir en medio de nosotros». 
«Puso su tienda entre nosotros para 
traernos su misericordia que salva 
y dona esperanza», dijo el Papa en 
su alocución, en la que utilizó sólo 
la lengua italiana.

Si los fi eles quieren seguir a Jesús 
y reconocerse en Él, «no deben 
contentarse con permanecer en el 
recinto de las 99 ovejas»: deben 
buscar a la «oveja perdida, a la más 
lejana», remachó. También recordó 
en su catequesis a Benedicto XVI y 
pidió que cesen las hostilidades en 
República Centroafricana. 

Por otro lado, ayer  el director del 
Centro Televisivo Vaticano, Dario 
Vigano, reveló las palabras con las 
que el cardenal argentino Jorge 
Mario Bergoglio aceptó ser Papa 
con estas palabras: «Soy un gran 
pecador, confi ando en la misericor-
dia y en la paciencia de Dios. En el 
sufrimiento, acepto».

«Soy un gran pecador, 
confi ando en la 

misericordia y en la 
paciencia de Dios. 
En el sufrimiento, 

acepto»

ASÍ ACEPTÓ SER PAPA

Ap

Un detalle de 

un gesto del 

Papa, ayer, en 

su primera 

audiencia 

l Unos 3.000 universitarios de 
centros del Opus Dei asistie-
ron ayer a la primera audien-
cia pública de Francisco, como 
parte del 46º Encuentro 
Internacional UNIV. ¿Cuál es el 
mensaje más importante que 
les ha transmitido Francisco ?
–Que debemos salir de 
nosotros mismos para 
entregarnos a los demás. 
Muchos jóvenes hoy viven sin 
preguntarse qué pueden hacer 
para los otros y, por eso, este 
mensaje es muy revoluciona-
rio. 
l ¿Por qué participar en esta 
auciencia?
–Es muy importante la relación 
entre el Papa y jóvenes, y por 
ello, este encuentro es especial. 
Es la primera audiencia para 
los universitarios. Además, las 
palabras de Francisco demues-
tran lo mucho que quiere a los 
jóvenes. E, incluso, nos ha 
invitado a la JMJ de Brasil. 
l ¿Qué sensaciones le ha 
generado el Santo Padre?
–Los jóvenes estaban muy 
emocionados. Nos ha dejado 
un sentimiento muy importan-
te para la Iglesia, el de que 
somos una familia. Insistir en 
esto es importante para los 
jóvenes, porque muchos creen 
que la Iglesia y la fe son 
aburridas, y el Papa insiste en lo 
contrario, ha repetido en varias 
ocasiones que los católicos 
debemos ser alegres.
l ¿Qué es el UNIV-Forum?
–Es una ocasión para intercam-
biar experiencias y  descubrir a 
la persona. Durante la Semana 
Santa nos reunimos unos 3.000 
universitarios y profesores de 
todo el mundo. Además de 
charlas, también participan en 
conciertos y otras actividades.
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MALESTAR EN ARGENTINA Y EN EL VATICANO

Kirchner fi ltra el sucesor de Bergoglio

El Papa Francisco ha nombrado a  Mario Aurelio Poli como nuevo 

arzobispo de Buenos Aires. Al parecer, el nombramiento se iba a 

dar a conocer hoy, pero fue fi ltrado por el Ejecutivo de Cristina 

Kirchner. Lo habitual en estos casos es que la Santa Sede informe a la 

Nunciatura Apostólica del país, así como al Gobierno por una cuestión 

diplomática que guarda silencio hasta que se hace pública la decisión. 

Sin embargo, una vez más el equipo de la presidenta argentina ha 

dejado al descubierto su falta de decoro para los asuntos de Estado. 

Ante tal situación, el propio Poli confi rmó su designación tras celebrar 

una eucaristía. Hasta la fecha obispo de Santa Rosa,  había sido obispo 

auxiliar de Bergoglio en Buenos Aires durante seis años, 

convirtiéndose en un estrecho colaborador del actual Papa. 
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